



Vorlage Nr. 19-O-10-0019

Tagesordnungspunkt 4

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Delkenheim am 5. November 2019

Gesundheitsversorgung für Delkenheim

Statistisch gesehen ist Wiesbaden gut mit Hausärzten versorgt, allerdings nur, wenn man das Gebiet Wiesbaden Mitte betrachtet, wo eine regelrechte Ärzteschwemme herrscht. Im Wiesbadener Osten hingegen sieht es mit der Gesundheitsversorgung deutlich schlechter aus. In Delkenheim gibt es zwar zwei Zahnärzte, eine Apotheke sowie ein Physiotherapiezentrum, aber nur einen einzigen Hausarzt (bei ca. 5.000 Einwohnern) und im Hinblick auf diesen gibt es auch immer wieder Gerüchte, dass er Delkenheim möglicherweise wegen fehlenden Eigentums an den Praxisräumen verlassen müsse. Zur Gesundheitsversorgung gehört aber noch mehr als die ärztliche Versorgung, es geht nämlich auch um Pflege, Betreuungsangebote usw. Erkannt hat die Defizite in der Gesundheitsversorgung des Wiesbadener Ostens der Verein Curandum in Breckenheim, der eine nachhaltige, sektorenübergreifenden Gesundheitsversorgung für die östlichen Vororte anstrebt und schon installiert hat, wobei er u.a. für das Quartier die Gesundheitsbedarfe formuliert und weiterleitet.

In unserem Antrag geht es nach alledem zum einen um eine Bestandsaufnahme zur Gesundheitsversorgung in Delkenheim und Umgebung sowie zum anderen um eine Verbesserung der derzeitigen Situation.

Der Ortsbeirat möge daher beschließen:

Der Magistrat wird gebeten,

1. den Sachstand der Gesundheitsversorgung in Delkenheim und im Bereich der PLZ 65205 (hausärztliche und fachärztlicher Versorgung, Apotheke, Pflegedienst, Physiotherapie, medizinische Fußpflege, Ergotherapie, Logopädie, Rehabilitation, Palliativdienst, Sanitätshäuser und Betreuungsangeboten für Menschen mit Barrieren wie Tagespflege, Alltagshilfe, Haushaltshilfen, Unterstützung bei Behördenangelegenheiten, betreutes Wohnen) zu erheben und dem Ortsbeirat zeitnah mitzuteilen,

2. zu prüfen, ob Verbesserungsbedarf besteht und falls ja, in welcher Form die unter Punkt 1 beschriebene Gesundheitsversorgung insbesondere in Delkenheim verbessert werden kann,

3. zu prüfen, ob CURANDUM, das „Wiesbadener Modell einer vernetzten Gesundheitsversorgung“ der östlichen Ortsbezirke, geeignet ist, die Gesundheitsversorgung in Delkenheim nachhaltig sicherzustellen.

Beschluss Nr. 0045

Antragsgemäß beschlossen

Verteiler:

Dez. II	z.w.V.
1013	z.d.A.

Buchroth
Ortsvorsteher